

HAEGHEN (VAN DER) (Victor), Officier de la Force publique (Bruxelles, 11.12.1862-Amadis, 9.5.1895). Fils de Guillaume-Arthur Van der Haeghen et d'Elisabeth Fonteyn.

Engagé au 6^e régiment de ligne, le 4 septembre 1877, Victor Van der Haeghen était caporal un an après, et sergent dès le 15 mai 1879. Après treize années passées encore au régiment, il prit du service à l'E.I.C. et partit en qualité de sergent de la Force publique, le 31 octobre 1892. Désigné pour le Haut-Uele, le 2 novembre (1892), il fut commissionné pour la zone de la Makua. Il était à Niangara en novembre 1893, quand Baert apprit que les Arabes du Nepoko poussaient en direction de Gumbari et de Mbélia. Or, il fallait s'assurer un passage libre par cette région, car Baert espérait pouvoir atteindre le Nil par le lac Albert. Le sergent Van der Haeghen fut chargé de partir pour Mbélia, afin d'y tenir tête aux indigènes et empêcher les Arabes de poursuivre leurs incursions. Le 27 novembre, Van der Haeghen quittait Niangara avec cinquante hommes. Il eut bientôt à livrer un engagement aux Mundu, qui y perdirent quarante des leurs. Tandis que De Walsche et La Haye partaient pour Gumbari, le 22 décembre, Van der Haeghen se maintenait à Mbélia, puis évacuait ce poste sur Gumbari, suivant les instructions de Baert. Il ramenait vers l'Uele ses auxiliaires mundu, qu'il fallait désarmer par ordre de Baert, quand, en route, ces hommes parvinrent à fuir pour regagner la Haute Dungu; mais en traversant les territoires d'Ukwa, ils se firent massacrer par ce dernier. Van der Haeghen rentra à Niangara le 7 janvier 1894. Tombé malade au cours de cette année (1894), il descendit vers la côte afin de rentrer en Europe, mais en route, à Amadis, il mourut le 9 mai 1895. Il avait le grade de sous-lieutenant depuis le 1^{er} mars 1895.

12 octobre 1946.
M. Coosemans.

Lotar, P.-L., *La Grande Chronique de l'Uele, Mémoires de l'Institut Royal Col. Belge*, 1946, pp. 163, 173, 330.